

BURGOS

ABDICACIÓN DEL REY EL PRECEPTOR DEL PRÍNCIPE FELIPE ES DE QUINTANAR

# El preceptor serrano del nuevo Rey

“Para formar a un Príncipe hay que hacerlo de modo natural, con humildad y tolerancia, admitiendo errores en uno y otro, construyendo el aprendizaje a la manera de levantar una catedral, piedra a piedra, con mucha paciencia y afectos mutuos”

RAQUEL FERNÁNDEZ / Burgos

Del hombre que es hoy el inminente Rey de España, Su Alteza Real Felipe VI, mucho tiene que ver el trabajo incansable que llevó a cabo un burgalés procedente de la localidad de Quintanar de la Sierra. Se trata de Julio de Antón López, educador, ahora jubilado después de cincuenta años de trabajo, que dedicó parte de su labor profesional a ser preceptor del Príncipe. Un reto nada sencillo que le hizo añadir una experiencia más a su azarosa carrera, en la que también vivió otras vivencias educativas muy distintas tratando de formar a jóvenes delincuentes.

Julio de Antón fue designado por Sus Majestades los Reyes de España para ser el preceptor del Príncipe Felipe desde 1976 hasta 1983, años en los que gracias a este serrano, el Príncipe Felipe conoció la comarca pinariega, contribuyendo a añadir más páginas a la historia de estos pueblos.

Maestro, psicólogo con reconocimiento de Cum Laude, filósofo con calificación de sobresaliente, comisario de la Policía, editor, historiador... Toda esta experiencia acumulada fue la que le llevó a la Zarzuela. «No sé si me eligieron por condición de buen nombre o por mi currículo, uno de los más teñidos por aquella época», confiesa De Antón.

«Muchas veces me he preguntado el motivo, aunque no he te-

De Antón educó al Príncipe entre 1976 a 1983, de los nueve a los dieciséis años

«Me he preguntado qué verían en mí para encargarme la educación de SAR»

nido nunca el atrevimiento de demandar a SS.MM. esa evidencia que se me oculta. Qué verían en mí para encargarme la educación de SAR, si yo era un 'paleta' de pueblo venido a la Corte con una maleta de madera».

En concreto, Julio de Antón dedicó su trabajo en Zarzuela a la formación extraescolar del Príncipe, en el periodo de niñez y pubertad desde los nueve a los dieciséis años, apoyado por más de ciento treinta educadores, entonces, los más cualificados del país.



Para mi querido "Antón", con todo afecto y un gran abrazo.



V. elpe  
Príncipe de Asturias

Fotografía tomada hace algunos años y que Don Felipe dedicó a Julio de Antón. / ECB

«Para educar a un Príncipe hay que hacerlo de modo natural, con humildad y tolerancia, admitiendo errores en uno y otro, construyendo el aprendizaje a la manera de levantar una catedral, piedra a piedra, con mucha paciencia y afectos mutuos», explica De Antón.

Añade, que «el Príncipe tenía unas dotes para aprender excepcionales, sobre todo contenidos filosóficos singularmente cuando estudiábamos a Platón. También era muy bueno en los temas concernientes a la Historia de Espa-

ña, concretamente la Edad Media relacionado con personajes de su linaje».

## Visita a Pinares y Neila

La comarca pinariega Burgos-Soria fue un lugar visitado por el Príncipe. «En 1977 hicimos un campamento en Vinuesa, en la Cuerda del Pozo donde recibí sus primeras instrucciones de navegación junto con treinta y dos niños más. Allí el Príncipe hizo actividades al aire libre, senderismo, alpinismo y Rodríguez de la

Fuente vino a hablarnos de naturaleza. Todos los niños se quedaron con la boca abierta», explica quien fuera vecino de Quintanar de la Sierra. «Y ahí no termina mi empeño en que la formación extraescolar de Su Alteza Real sea en esos páramos de pinos y sierra, razón por la que diseñé un curso que completara todas las prácticas realizadas en aire libre en las lagunas de Neila, cerrando el ciclo de aquellas actividades, pero acabó en un diseño maltrecho, tras intentar alojar a S.M. la

Don Felipe realizó un campamento en la sierra de Pinares y las Lagunas de Neila

«Será un buen Rey en base a su prudencia, formación, carácter, y personalidad»

Reina en la Sequería de Quintanar, espacio reservado a los guardadores de campo, pero no pudo ser por razones extrañas y celos de otras instituciones».

Julio de Antón vive actualmente en Ceuta, su lugar de origen familiar, pero recuerda a Quintanar con verdadera emoción ya que estudió en este pueblo serrano hasta los catorce años en el colegio de Ernesto Sanz y Sanz. «Me declaro abiertamente serrano. Mi relación con Quintanar de la Sierra es sencillamente emocional,

## ABDICACIÓN DEL REY EL PRECEPTOR DEL PRÍNCIPE FELIPE ES DE QUINTANAR



Julio de Antón con el Príncipe Felipe partiendo la tarta del duodécimo cumpleaños de Su Alteza Real. / ECB

lo que implica amigos, juegos, bailes y tramados de vivencias de toda índole», explica. Aunque nacido en Ceuta, «la mayoría de mi familia, por parte de padre es de aquella localidad, amén de que mi apellido es el más concurrido, de modo que la carga de parentela en primera línea, segunda o tercera podría estimarse en un millar. No obstante el desempeño militar de mi padre hizo que recalara en Ceuta y allí se casara con mi madre Aurora, ya difunta, y naciera por esa circunstancia en ese lugar», señala Julio De Antón que confiesa que «va Quintanar menos de lo que desea».

### Será un buen Rey

En cuanto a qué opina De Antón de cómo será el nuevo Rey de España, el quintanarero asegura que «será un buen Rey en base a su prudencia, formación, recio carácter, y personalidad molecular, plena de tolerancia y empatía, amén de su esforzado amor por España y los españoles, a los que debe servir con toda su fuerza y su alma».

Su antiguo preceptor le aconsejaría «que escuche mucho, que tenga la mayor información posible antes de decidir la solución de problemas y que vaya de la mano del Gobierno que le tenga en suerte, al igual que hizo su padre, sin inmiscuirse en la gobernanza, animando en los desastres y felicitando a las autoridades, a la comunidad y a



De Antón con la Reina Doña Sofía, el Príncipe Felipe y la Infanta Cristina. / ECB

los ciudadanos, cuando triunfen en cualquier actividad política, social, económica, cultural y eso sí, que arbitre y modere entre las Instituciones y represente a España como su mejor embajador».

### Semblanzas de un educador

Julio de Antón escribió todas sus experiencias como educador del Príncipe Felipe en su libro 'Semblanzas de un educador en el Palacio de la Zarzuela'. «Este libro lo empecé hace muchos años, desde el golpe de Estado del 23 de febrero de 1981, que me impactó por su trascendencia. Estuve presente en los sucesos de aquel evento histórico, capítulo de he integrado en el marco de los

dieciocho que compendia el libro. Volví a reiniciarlo tras celebrar mi jubilación». La motivación de esta publicación no ha sido otra que «dejar un legado a los míos, a los serranos de la Demanda y a la historia que pudiera escribirse sobre mi idoneidad y preparación profesional que favoreció la formación y educación de un Príncipe, que reinará en España en cuestión de días, al mismo tiempo que desvelar algunos malentendidos o silencios maliciosos de algunos cortesanos interesados en ignorarme, o dejarme a un lado de la cuneta», confiesa De Antón.

Julio De Antón cuenta en su haber con otras numerosas obras escritas de su puño y letra como 'Ju-

ventud Difícil y Delincuencia Juvenil', 'Niños y jóvenes criminales, Prevención', 'Delincuencia Juvenil: problemática y estrategias', 'Modelos de intervención preventiva con menores difíciles', 'Fenomenología de la Delincuencia Juvenil', 'Alarma Social en la Trama Urbana', 'Violencia, Juventud y Deporte', 'Factores que promueven la violencia en el deporte con especial referencia al fútbol', 'Historia de la Policía Española', 'La mano del Octaedro' o 'Las Memorias de Pedro el Cruel', entre otros.

Sin duda, una vida llena de grandes vivencias y sabiduría de la que el Príncipe Felipe, inminente Rey de España, comparte en buena medida.